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SECRETARIO 

Al Mando / Balance por Jaime Núñez.-  El crecimiento económico del sector 

agroalimentario continúa de forma permanente y la fortaleza que demuestra la 

producción de alimentos en nuestro país se refleja en el aumento de las 

exportaciones que para el primer bimestre del año fue superior a 13 por ciento, con 

respecto al mismo bimestre del año anterior. Sin embargo, para continuar con esta 

tendencia ascendente, es necesario que no dejen de llegar los recursos destinados 

al campo durante el periodo electoral, como lo aseguró recientemente el titular de 

SAGARPA, Baltazar Hinojosa, durante su primer encuentro con medios de 

comunicación.- El Heraldo de México, 29 

Capitanes / Tema Agropecuario.-  En el trance que viven las negociaciones del 

TLC de América del Norte no todo es lo automotriz… El tema agropecuario está en 

su momento decisivo. Recuerde que la propuesta del grupo negociador de EU, 

encabezado por Robert Lighthizer, es la de establecer un calendario de 

estacionalidad para productos agrícolas. El recién estrenado Secretario de 

Agricultura, Baltazar Hinojosa, entró de inmediato al tema, y ha dicho que existe 

el cálculo de que podrían disminuir cuatro por ciento dichas exportaciones si se 

cancela o es mal negociado el Tratado. Sería un duro golpe para el sector, pues el 

incremento de las ventas al exterior de los alimentos se ha convertido en su carta 

de presentación. Cada que se tiene oportunidad, el Gobierno Federal presume el 

aumento de las exportaciones agroalimentarias, las cuales subieron 12 por ciento 

en 2017, respecto al año anterior, al cerrar con 32 mil 583 millones de dólares. Y 

aunque se amarre el TLC, muchos negocios del campo están con la firme idea de 

continuar con la diversificación de mercados y ofrecer los productos mexicanos a 

otros destinos, no vaya a ser que el Presidente de EU Donald Trump se le ocurran 

nuevos cambios.- Reforma, 3 

La Retaguardia / Municiones por Adriana Moreno Cordero.-  Los retos del sector 

lechero ante las expectativas de los acuerdos comerciales, así como la búsqueda 

de políticas públicas adecuadas que permitan potencializar esta actividad, serán 

analizados en el marco del Tercer Foro Nacional de Lechería mañana en el Campo 

Marte, a partir de las 8:00 horas. En el evento, organizado por la Federación 
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Mexicana de Lechería que dirige Vicente Gómez Cobo, participarán los candidatos 

presidenciales y se espera la asistencia de más de mil 200 productores primarios 

de 24 estados del país, líderes del sector, legisladores, funcionarios federales y 

estatales, quienes escucharán las experiencias de presidentes de asociaciones de 

productores de Nueva Zelanda, EU y la Unión Europea. Se espera también la 

participación de los titulares de las secretarías de Economía, Ildefonso Guajardo y 

Agricultura, Baltazar Hinojosa, quienes hablarán de diversos programas para el 

impulso de la actividad lechera y sobre todo para los pequeños productores. 

Asimismo, directivos de empresas de seguros agropecuarios, expondrán la 

importancia de contar con este mecanismo como herramienta para enfrentar el 

desafío del cambio climático y garantizar protección financiera para proveer mayor 

seguridad económica al mitigar el riesgo frente a posibles desastres naturales.- 
Diario Imagen, 10 

 

MONITOREO 

Difundido el domingo 22 de abril del 2018. 

Se registraron 10 impactos del Boletín 111 “Impulsan México y Dinamarca una 

sólida asociación en la industria agroalimentaria” 

Portales de Internet: 10 

Del Boletín 110 se registró 1 impacto “Reporta SENASICA a la OIE hallazgo y 

cierre inmediato de dos focos de Influenza Aviar AH7N3” 

Portales de Internet: 1 

  

SECRETARIA DE DESARROLLO RURAL, PESCA Y ALIMENTACIÓN 

  

B.111.- Impulsan México y Dinamarca una sólida asociación en la industria 

agroalimentaria 

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación (SAGARPA) y el Ministerio de Medio Ambiente y Alimentación de 

Dinamarca reforzarán los lazos de cooperación para impulsar la industria 

agroalimentaria en ambas naciones en el marco de un Seminario de Negocios que 

se realizará en la Ciudad de México. El ministro danés, Esben Lunde Larsen y el 

coordinador general de Ganadería de SAGARPA, Francisco José Gurría Treviño 
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analizarán el impulso y expansión que se le da a la asociación estratégica en el 

tema agroalimentario entre las dos naciones. De esta forma, el funcionario del país 

europeo se unirá al seminario de negocios junto con 17 empresas danesas que 

representan la tecnología y productos únicos que satisfacen la demanda de 

empresas mexicanas y por nuestro país acudirán productores y representantes del 

sector porcícola. El coordinador general de Ganadería, Francisco Gurría Treviño, 

mencionó que "es una clara prioridad para México y SAGARPA fortalecer la 

producción nacional de alimentos con el objetivo de lograr un mayor nivel de 

productividad y seguridad alimentaria para apoyar el crecimiento económico y la 

creación de empleo”. Agregó que es muy positivo que podamos desarrollar aún más 

la ya estrecha asociación con Dinamarca, líder mundial en aspectos de la industria 

agroalimentaria. Por su parte, Esben Lunde Larsen aseveró que "las empresas 

danesas cuentan con una posición y una tecnología únicas en lo que respecta a la 

producción de alimentos y en el agro. Tenemos una estrecha asociación estratégica 

con México y este evento es una oportunidad para utilizar estos bastiones daneses 

en beneficio de México, las empresas mexicanas y nuestros socios mexicanos de 

confianza". Al seminario asistirán numerosas empresas mexicanas y danesas, 

además de instituciones gubernamentales de financiamiento de Dinamarca que 

pueden impulsar las oportunidades comerciales para el seminario de negocios, así 

como varios bancos internacionales. 
http://marurojasenformula.com/impulsan-mexico-y-dinamarca-una-solida-asociacion-en-la-

industria-agroalimentaria/ 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/523255 

https://www.elperiodico.com/es/ 

https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/361448-

mexico-y-dinamarca-impulsan-asociacion-en-materia-agroalimentaria.html 

https://www.20minutos.com.mx/noticia/359535/0/mexico-y-dinamarca-impulsan-asociacion-

en-materia-agroalimentaria/ 

http://www.eluniversal.com.mx/estados/capturan-mas-de-mil-toneladas-de-pepino-de-mar-

en-temporada-de-pesca 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-y-Dinamarca-impulsan-sector-

agroalimentario-20180422-0036.html 

http://www.masnoticias.mx/impulsan-mexico-y-dinamarca-una-solida-asociacion-en-la-

industria-agroalimentaria/ 

http://www.notiradar.com/noticia/nota,7065563/t,M%C3%A9xico+y+Dinamarca+impulsan+as

ociaci%C3%B3n+en+materia+agroalimentaria/ 

http://www.lacapital.com.mx/laopinion/18302-Aplaude_Glafiro_casos_de_Tomas_y_Geno 

  

http://marurojasenformula.com/impulsan-mexico-y-dinamarca-una-solida-asociacion-en-la-industria-agroalimentaria/
http://marurojasenformula.com/impulsan-mexico-y-dinamarca-una-solida-asociacion-en-la-industria-agroalimentaria/
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/523255
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/523255
https://www.elperiodico.com/es/
https://www.elperiodico.com/es/
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/361448-mexico-y-dinamarca-impulsan-asociacion-en-materia-agroalimentaria.html
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/361448-mexico-y-dinamarca-impulsan-asociacion-en-materia-agroalimentaria.html
https://www.20minutos.com.mx/noticia/359535/0/mexico-y-dinamarca-impulsan-asociacion-en-materia-agroalimentaria/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/359535/0/mexico-y-dinamarca-impulsan-asociacion-en-materia-agroalimentaria/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/capturan-mas-de-mil-toneladas-de-pepino-de-mar-en-temporada-de-pesca
http://www.eluniversal.com.mx/estados/capturan-mas-de-mil-toneladas-de-pepino-de-mar-en-temporada-de-pesca
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-y-Dinamarca-impulsan-sector-agroalimentario-20180422-0036.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-y-Dinamarca-impulsan-sector-agroalimentario-20180422-0036.html
http://www.masnoticias.mx/impulsan-mexico-y-dinamarca-una-solida-asociacion-en-la-industria-agroalimentaria/
http://www.masnoticias.mx/impulsan-mexico-y-dinamarca-una-solida-asociacion-en-la-industria-agroalimentaria/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7065563/t,M%C3%A9xico+y+Dinamarca+impulsan+asociaci%C3%B3n+en+materia+agroalimentaria/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7065563/t,M%C3%A9xico+y+Dinamarca+impulsan+asociaci%C3%B3n+en+materia+agroalimentaria/
http://www.lacapital.com.mx/laopinion/18302-Aplaude_Glafiro_casos_de_Tomas_y_Geno
http://www.lacapital.com.mx/laopinion/18302-Aplaude_Glafiro_casos_de_Tomas_y_Geno
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B-110 / Reporta SENASICA a la OIE hallazgo y cierre inmediato de dos focos 

de Influenza Aviar AH7N3 

El SENASICA reportó ante la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE) el 

hallazgo del virus de influenza aviar AH7N3 de alta patogenicidad en 2 predios, uno 

en el municipio de Irapuato, Guanajuato y otro en Pedro Escobedo, Querétaro, 

aunque informó que ninguno de los 2 casos se identificó en granjas comerciales, 

por lo que no representan un riesgo en la producción avícola nacional, que cuenta 

con un inventario de más de 200 millones de aves de postura y 300 millones de 

pollos de engorda al ciclo. Tras confirmar la presencia del virus, el SENASICA 

ordenó la inmediata despoblación de ambos predios, el de Guanajuato contaba con 

una población de 60 aves de combate, 35 murieron a causa de la enfermedad y el 

resto fue eliminado. El de Querétaro mantenía una población de 2,604 aves de 

postura orgánica, 1,563 murieron y el resto fueron sacrificadas. Según 

procedimientos, personal oficial realiza el monitoreo de granjas y predios ubicados 

en la periferia de 10 km, y no se han detectado problemas sanitarios en otro sitio, 

además los focos de influenza aviar se detectaron gracias a las labores de vigilancia 

epidemiológica que lleva a cabo el SENASICA para detectar virus y evitar su 

diseminación. 
http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/15628-

cierra-senasica-dos-focos-de-influenza-aviar-ah7n3 

  

Productores lecheros buscarán políticas a favor del sector con foro nacional 

México, 22 Abr (Notimex).- El próximo martes, la Federación Mexicana de Lechería 

(Femeleche) realizará el Tercer Foro Nacional de Lechería, con el objetivo de 

analizar las expectativas sobre acuerdos comerciales, además de una búsqueda de 

políticas públicas adecuadas para potencializar su actividad. En un comunicado, su 

dirigente Vicente Gómez Cobo, señaló que en dicho evento se tiene prevista la 

participación de candidatos presidenciales de quienes se espera escuchen las 

experiencias de presidentes de asociaciones de productores de Nueva Zelanda, 

Estados Unidos y la Unión Europea. El evento se llevará a cabo este martes 24 en 

el Campo Marte, donde la federación de lecheros espera la intervención de los 

titulares de las Secretarías de Economía y Agricultura, para hablar de los diversos 

programas para el impulso de la actividad lechera y para los pequeños productores. 

También asistirán empresas de seguros agropecuarios, donde expondrán la 

importancia de contar con este mecanismo como herramienta para enfrentar el 

cambio climático y garantizar la protección financiera para proveer mayor seguridad 

http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/15628-cierra-senasica-dos-focos-de-influenza-aviar-ah7n3
http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/15628-cierra-senasica-dos-focos-de-influenza-aviar-ah7n3
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económica y mitigar el riesgo frente a posibles desastres naturales. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/523162 

  

Invertirán hasta 87 mil pesos por hectárea para reconversión de cultivos 

Hasta 30 mil pesos por hectárea todos los cultivos con excepción de la vid y la fresa 

que requieren mayor infraestructura: "En esos dos cultivos en lo particular traemos 

apoyos adicionales (...) de tal manera que podamos aprovechar los 30 mil de 

reconversión de SAGARPA, 40 mil adicionales del directo estatal para poste y 

alambre y 17 mil pesos adicionales para el sistema de riego, de tal manera que se 

hace una bolsa de hasta K7 mil pesos por hectárea". También estamos haciendo 

parcelas demostrativas para que vean que sí se da el cultivo en nuestro suelo y 

clima, que sí tenemos ese canal de comercialización abierto y de más para poder 

animarlos más porque son productores que por años se han dedicado al mismo 

cultivo, principalmente forrajes", abundó. 
(Fuente: La Jornada / Aguascalientes /Sociedad y Justicia, Hilda Hermosillo Hernández, P 5, 

22/04/2018) 

Sugieren flores para cocinar 

Expertos de la SAGARPA señalaron que las flores comestibles aportan sabor, 

textura y enaltecen la presentación de diversos platillos e indicaron que en la cocina 

mexicana destacan principalmente en postres, ensaladas y bebidas, y desde 

tiempos ancestrales las flores y los brotes son protagonistas de múltiples recetas, 

entre las que se encuentran sopas y quesadillas de flor de calabaza, cempasúchil o 

quintoniles, ensaladas de berros, tortas de huazontle, agua de jamaica, infusiones 

de manzanilla o romero, hasta platillos con rosa, pensamiento o geranio. Los 

expertos dijeron que el chef Ricardo Zanjuampa recomienda comprarlas en tiendas 

o mercados orgánicos y verificar que se trate de un producto libre de pesticidas y 

químicos, y para sus creaciones utiliza flores comestibles de pequeños productores 

que se ubican en el Estado de México y Monterrey, como aretillo, clavel y margarita, 

que  aportan un sabor diferente y es posible combinarlas con diversos elementos 

de la cocina tradicional, por ejemplo, con cacao, cacahuate, nuez, almendra y 

pistache. 

Agregaron, que México es importante productor de flores comestibles en varias 

entidades: en aretillo produce más de 551 mil plantas al año que se generan en el 

Estado de México y la Ciudad de México; en clavel más de 3 millones 440 mil 

gruesas del Estado de México y Baja California. 
https://www.elbuentono.com.mx/sugieren-flores-para-cocinar/ 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/523162
http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/523162
https://www.elbuentono.com.mx/sugieren-flores-para-cocinar/
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Sólo hay seis denuncias por incendios forestales causados por quemas 

agrícolas 

La Profepa da seguimiento a 6 denuncias por incendios cometidos en zonas 

boscosas de Puebla, informó Julián Pérez Ríos, jefe de Departamento de Protección 

de la gerencia estatal de la Conafor, quien recordó que hasta el pasado 16 de este 

mes, se habían registrado 211 siniestros ocasionados por fuego, principalmente por 

quemas agrícolas, por lo que afirmó que en cuanto “tengamos conocimiento de 

alguna sanción, la daremos a conocer”. Dijo que en sesión del Comité Estatal contra 

Incendios Forestales, se dio a conocer un informe sobre el seguimiento a esas 

denuncias recibidas (que representan 2.8% del total de incendios registrados a esa 

fecha) y el avance en cada uno de esos expedientes iniciados. Señaló que en 

materia de prevención se asiste a algunos consejos regionales de desarrollo rural, 

apoyándose con la SAGARPA, la cual está dando a conocer a los productores, a 

través de carteles y folletos, cómo se debe hacer una quema y cómo se debe 

preparar el terreno agrícola, de tal forma que la persona que usa el fuego no corre 

riesgo, ni los vecinos cercanos al predio, pues a estas personas se les da a conocer 

la NOM 015 SAGARPA-SEMARNAT-2007 y se les pide reportar algún incendio 

forestal. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2018/04/22/solo-seis-denuncias-incendios-forestales-

causados-quemas-agricolas/ 

  

Trigueros ya no quieren pagos en abonos 

Baltazar Hernández Encinas, presidente de la Unión de Productores Agrícolas del 

Valle del Carrizo, dijo que el pago de 4,900 pesos por tonelada en una sola 

exhibición, y no en abonos, como ha ocurrido en últimas temporadas agrícolas, es 

la principal demanda que mantienen los productores de trigo del Valle del Carrizo, 

Sin., y atender este justo reclamo es urgente, para ello es necesario que el gobierno 

federal oficialice el nuevo precio objetivo de 4,200 pesos y que SAGARPA se 

comprometa a pagar a más tardar en 2 meses los recursos complementarios de los 

700 por ton., para alcanzar los 4,900. Señaló que a lo que aspira el productor para 

ya no volver a enfrentar los problemas de la tardanza en el pago de los apoyos que 

vivió en la temporada pasada, es que el industrial les pague en un mismo cheque el 

precio lleno, y para lograr este objetivo proponen a empresas que contraten créditos 

que les permitan efectuar un solo pago los productores, con el compromiso de que 

no los dejarían solos y pugnarían para que en el menor plazo posible la federación 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2018/04/22/solo-seis-denuncias-incendios-forestales-causados-quemas-agricolas/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2018/04/22/solo-seis-denuncias-incendios-forestales-causados-quemas-agricolas/
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les pague el monto complementario. 
https://www.debate.com.mx/losmochis/productores-trigo-pago-una-sola-exhibicion-no-

abonos-valle-del-carrizo-20180422-0120.html 

  

Buscan productores inventario de 1.5 millones de cabezas de ganado 

El esfuerzo que realizan los productores en las regiones ganaderas en Tamaulipas 

va en franca mejoría derivado de las condiciones que imperan, lo que permitirá en 

el corto plazo, incrementar el número de cabezas de ganado y lograr en un futuro 

no muy lejano el inventario que se llegó a tener hace alguna década de millón y 

medio de cabezas, por lo que el presidente de la Unión Ganadera Regional de 

Tamaulipas, Julio César Gutiérrez Chapa, no dudó que producto de este esfuerzo, 

el Estado podría volver a tener ese hato. A la fecha, de acuerdo a estadísticas de 

dependencias como la SAGARPA, el número de cabezas de ganado supera el 

millón 170, que comprende también lo que se tiene en corrales de engorda. 
http://www.eldiariodevictoria.com/2018/04/22/buscan-productores-inventario-de-1-5-

millones-de-cabezas-de-ganado/ 

  

Buscarán candidatos del Frente reactivar el Procampo 

Para apoyar al campo tamaulipeco y que se renueve como un sector estratégico de 

alto nivel, el candidato al Senado, Ismael García, aseguró se dará marcha atrás al 

incremento del precio de los combustibles y se fortalecerá el nacimiento con 

apertura y transparencia. En un encuentro con mujeres y hombres del campo de la 

zona sur de Tamaulipas, se comprometió a legislar para lograr la modernización 

técnica y de procesos agroindustriales. Cabeza de Vaca manifestó su respaldo a 

los recientes reclamos del sector campesino en Tamaulipas, por la falta de 

sensibilidad política e irresponsabilidad del Gobierno Federal y la SAGARPA, 

quienes han incumplido con los pagos que les tocan a los productores. Recordó que 

recientemente y como logro del actual Gobierno Estatal, se estableció de manera 

social como rubro estratégico ante la Secretaría de Economía al campo 

tamaulipeco. “Hemos avanzado y vamos por más, juntos con Ricardo Anaya como 

Presidente de la República, los 9 Diputados Federales del PAN para Tamaulipas, 

María Elena Figueroa y un servidor en el Senado, lograremos regresar programas 

como PROCAMPO”, aseguró. El candidato a Senador se reunió con ciudadanos a 

quienes manifestó su propuesta para lograr la igualdad salarial entre hombres y 

mujeres. Más tarde atendió la invitación de líderes de colonias a quienes anunció la 

renovación del sistema de salud para la prevención, con innovación y tecnología, 

https://www.debate.com.mx/losmochis/productores-trigo-pago-una-sola-exhibicion-no-abonos-valle-del-carrizo-20180422-0120.html
https://www.debate.com.mx/losmochis/productores-trigo-pago-una-sola-exhibicion-no-abonos-valle-del-carrizo-20180422-0120.html
http://www.eldiariodevictoria.com/2018/04/22/buscan-productores-inventario-de-1-5-millones-de-cabezas-de-ganado/
http://www.eldiariodevictoria.com/2018/04/22/buscan-productores-inventario-de-1-5-millones-de-cabezas-de-ganado/
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que permitan alcanzar un alto nivel de calidad en los servicios público 
http://cntamaulipas.mx/2018/04/22/buscaran-candidatos-del-frente-reactivar-procampo/ 

  

“2017, el mejor año en agroexportaciones para nuestro país”. Manuel Pozo 

Por tercer año consecutivo, Manuel Pozo Cabrera candidato a diputado federal por 

el tercer distrito por el PRI, fue invitado por la Escuela de Tráfico y Tramitación 

Aduanal (ETTA), para recibir un reconocimiento y sustentar a su vez, una 

conferencia acerca de la actualidad y futuro de las agroexportaciones de México en 

el extranjero. Ahí, quien fuera titular responsable de la política pública nacional en 

agroexportaciones, dijo que, “México fue llevado a un nivel muy alto en materia de 

exportaciones agrícolas y productos gastronómicos sin precedentes, pues el 

presidente Enrique Peña Nieto apostó por un segmento que nunca nadie había 

visualizado como un recurso comercial altamente redituable para fortalecer las 

divisas nacionales, generando como parte de su esquema reformista, políticas 

públicas que me permitieron en lo particular desde ASERCA, poder dar a conocer, 

llevar y comercializar muchísimos productos del campo mexicano, que hoy ya se 

encuentran en los anaqueles de regiones muy importantes en el mundo como Asia 

y Medio Oriente”. 

Agregó, “estoy seguro, que José Antonio Meade quien será nuestro próximo 

presidente, apuntalará y reforzará este esfuerzo logrado por el presidente Peña”. 
http://www.inqro.com.mx/2018/04/22/2017-el-mejor-ano-en-agroexportaciones-para-nuestro-

pais-manuel-pozo/ 

  

Capturan más de mil toneladas de pepino de mar en temporada de pesca 

Aunque la captura del pepino de mar inicio con precios “tambaleantes”, el delegado 

de la SAGARPA en Yucatán, Luis Ernesto Martínez Ordaz, opinó que en términos 

generales fue “buena” ya que durante 15 días se capturaron 1,202 toneladas del 

producto, además el último reporte que recibieron en la víspera de que concluyera 

la pesca legal eran 1,050 tons., que se obtuvo a lo largo de la costa yucateca.  
https://nuevolaredo.tv/capturan-mas-de-mil-toneladas-de-pepino-de-mar-en-temporada-de-

pesca/ 

 

Gestionan apoyos por sequía en Valle del Mayo 

La sociedad de usuarios del Distrito de Riego del Río Mayo ante el gobierno federal 

y estatal gestiona apoyos para prevenir y enfrentar la sequía en el Valle del Mayo 

que podría agravarse en el ciclo agrícola 2018-2019, por lo que Cesar Javier 

http://cntamaulipas.mx/2018/04/22/buscaran-candidatos-del-frente-reactivar-procampo/
http://cntamaulipas.mx/2018/04/22/buscaran-candidatos-del-frente-reactivar-procampo/
http://www.inqro.com.mx/2018/04/22/2017-el-mejor-ano-en-agroexportaciones-para-nuestro-pais-manuel-pozo/
http://www.inqro.com.mx/2018/04/22/2017-el-mejor-ano-en-agroexportaciones-para-nuestro-pais-manuel-pozo/
https://nuevolaredo.tv/capturan-mas-de-mil-toneladas-de-pepino-de-mar-en-temporada-de-pesca/
https://nuevolaredo.tv/capturan-mas-de-mil-toneladas-de-pepino-de-mar-en-temporada-de-pesca/
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Granich Duarte, presidente del Consejo de Administración del Distrito de Riego del 

Río Mayo, informó que se sostuvo una reunión de trabajo con autoridades de 

SAGARPA federal y estatal, donde estuvieron el secretario de la SAGARHPA, Julio 

cesar Corona Valenzuela, y el director del Organismo de Cuenca Noroeste de la 

CONAGUA, Rafael Rochín, a quienes se les hicieron propuestas para hacer frente 

a la emergencia agrícola que se pronostica para el próximo ciclo. Granich Duarte, 

precisó que la difícil situación por la que atraviesa el sector agrícola, a partir de la 

escasez de agua para riego, exige accionar una serie de medidas para aprovecharla 

mejor y ante lo cual, como parte de un reordenamiento productivo, se gestiona ante 

la SAGARPA implemente un programa de inducción para el cártamo, cultivo que 

requiere de una baja demanda de agua, pero se necesita que se establezca un buen 

precio para la tonelada del grano, así como incentivos del trigo. Un programa de 

inducción se estima que podría dar cobertura para que se establezcan hasta 30 mil 

hectáreas de cártamo. También, se planteó a autoridades de CONAGUA-OCNO, 

que en el próximo ciclo agrícola continúe el apoyo para el consumo de diésel de los 

equipos de bombeo y, entre otras cosas, se lleve a cabo una batimetría de la presa 

“Adolfo Ruiz Cortines”, y se apoye la relocalización de 14 pozos de bombeo 

inactivos. 
http://www.uniradionoticias.com/noticias/sonora/521540/gestionan-apoyos-por-sequia-en-

valle-del-mayo.html 

  

SECRETARÍA 

México y la Unión Europea concretan TLC en lo general.- "El gobierno de México 

anuncia la conclusión exitosa de las negociaciones de un nuevo acuerdo global con 

la Unión Europea que incluye aspectos políticos, económicos y de cooperación que 

permitirán fortalecer el diálogo político, incrementar los flujos comerciales y de 

inversión, así como elevar la cooperación técnica y científica para beneficio de 

ambas sociedades", informó la Secretaría de Economía (SE) en un comunicado. 

Raúl Urteaga, representante de la SAGARPA en las mesas de negociación del 

TLCUEM, estimó que el texto legal "se va a llevar unas semanas", y en este espacio, 

además de los trabajos técnicos, ambas partes tienen que ratificar estar conformes 

con lo que previamente han negociado. Francisco Cervantes, presidente de la 

Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), señaló que en el nuevo 

tratado, concretado de la mano con el sector privado mexicano, se "lograron 

establecer las bases de un tratado moderno, que establece oportunidades de 

http://www.uniradionoticias.com/noticias/sonora/521540/gestionan-apoyos-por-sequia-en-valle-del-mayo.html
http://www.uniradionoticias.com/noticias/sonora/521540/gestionan-apoyos-por-sequia-en-valle-del-mayo.html


SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

inversión y desarrollo para México". El acuerdo con el bloque facilitará y le dará 

mayores herramientas al comercio bilateral, en especial en el sector 

agroalimentario, donde se removerán aranceles para productos nacionales, como 

el jugo de naranja, atún, miel, jarabe de agave, frutas y vegetales y se impulsarán 

los protocolos de autorización inocua y sanitaria de productos nacionales. "En 

materia agroalimentaria, el acuerdo tiene un capítulo muy importante que fortalece 

toda la parte sanitaria", detalló Urteaga.- El Financiero, 18 

México y Dinamarca estrechan relación agroalimentaria.- La SAGARPA y el 

Ministerio de Medio Ambiente y Alimentación de Dinamarca reforzarán la 

cooperación para impulsar la industria agroalimentaria en ambas naciones. El 

ministro danés, Esben Lunde Larsen y el coordinador general de Ganadería de la 

SAGARPA, Francisco José Gurría Treviño analizarán el impulso y expansión que 

se le da a la asociación estratégica en el tema agroalimentario entre las dos 

naciones. De esta forma, el funcionario del país europeo se unirá al seminario de 

negocios junto con 17 empresas danesas que representan la tecnología y productos 

únicos que satisfacen la demanda de empresas mexicanas y por nuestro país 

acudirán productores y representantes del sector porcícola. El coordinador general 

de Ganadería, Francisco Gurría Treviño, mencionó que "es una clara prioridad para 

México y la SAGARPA  fortalecer la producción nacional de alimentos con el 

objetivo de lograr un mayor nivel de productividad y seguridad alimentaria para 

apoyar el crecimiento económico y la creación de empleo".- Crónica, 23 / a.b.c., 1-12 / 

El mañana, 13  

México es 32 en producción de flores.- México es el tercer productor mundial de 

flores, rubro al que se destinan 22 mil hectáreas en todo el país, de acuerdo con 

cifras de la SAGARPA. Los productores de flores generan más de 8 millones de 

gruesas de rosas, alrededor de un millón de garberas, de girasol más de 361 mil 

gruesas, más de 1 millón de gruesas de orquídeas y casi 187 mil plantas de 

tulipanes, productos que generan una derrama de alrededor de 10 mil millones de 

pesos anualmente. El Estado de México concentra 90% de la producción y es la 

única entidad con capacidad de exportación a EU y Canadá, sus principales 

mercados.- Excélsior, 10 

Mixes elaboran café con medios inocuos; crean empresa para escapar de los 

coyotes.- Café en decenas de bolsas doradas de la marca Akkonmuk esperan un 

mercado. Son resultado de los esfuerzos de casi 100 indígenas mixes por rescatar 
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siembras de la plaga roya que desde hace unos años ataca las plantas, así como 

de su lucha por escapar de los coyotes y mantener su medio de vida. Los 

productores indígenas enfrentan estos problemas, mientras. en el análisis de la 

cuenta pública 2016, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó un 

probable daño al erario por 445 millones de pesos en el Programa de Apoyos a 

Pequeños Productores y el Plan Integral para la Atención del Café, el cual está a 

cargo de la SAGARPA. La ASF señaló que ese probable daño ocurrió en perjuicio 

de los productores de café, que pertenecen a "los estratos más vulnerables del 

país". - La Jornada, 42 

Desplegado.- La SAGARPA dio a conocer que la guayaba tiene 7 veces más 

vitamina C que la naranja.- Milenio, 23 

Meade sostiene que será el vencedor de los tres debates.- El candidato José 

Antonio Meade se proclamó "ganador del debate" y advirtió que triunfará en los 

siguientes dos encuentros. Además, el próximo primero de julio vencerá en la 

elección y será presidente de la República. En un ambiente festivo, dentro de un 

hotel ubicado en Paseo de la Reforma, donde lo escucharon priístas como el ex 

titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Raúl Cervantes; el 

dirigente de la Confederación Nacional Campesina, Ismael Hernández; el 

coordinador de los senadores priístas, Emilio Gamboa; su coordinador de campaña, 

Aurelio Nuño; el dirigente del Panal, Luis Castro; y uno de sus voceros, Javier 

Lozano; y el ex titular de SAGARPA José Calzada, el candidato recibió aplausos y 

oyó gritos de: "Meade, Meade, Meade… Presidente".- La Jornada, 7 

SECTOR AGROPECUARIO 

UE y México reavivan relaciones con renovado pacto comercial.- La UE y 

México han negociado un acuerdo para mejorar su acuerdo comercial, recortando 

los aranceles a las importaciones agrícolas y abriendo los mercados de contratación 

pública. El acuerdo ha sido una prioridad para la UE, que ha respondido al creciente 

proteccionismo en EU con la intensificación de negociaciones con otras economías 

líderes, afirmando que quiere trabajar con países de ideas afines para mantener el 

comercio internacional. El acuerdo alcanzado durante el fin de semana también es 

un impulso significativo para México, que está encerrado en difíciles negociaciones 

con la administración Trump sobre cómo abordar las preocupaciones de EU con 
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respecto al TLCAN. Cecilia Malmstrom, comisionada de comercio de la UE, dijo que 

el pacto revisado envió "un fuerte mensaje a otros socios de que es posible 

modernizar las relaciones comerciales existentes cuando ambos socios comparten 

una clara creencia en los méritos de la apertura y del comercio libre y justo". - El 

Financiero, 26 / El Financiero, 20 / El Financiero, 18 / La Razón, 19 

Bajo el TLCUEM, México podrá producir y vender quesos: CCENI.- México 

podrá continuar con la producción y comercialización de los quesos Manchego, 

Parmesano y Gruyer, entre otros, sin violar la ley europea por el uso de la 

denominación de origen, aseguró el secretario técnico del Consejo Consultivo 

Estratégico de Negociaciones Internacionales (CCENI) Eugenio Salinas. Las 

nuevas políticas de comercio exterior sobre los quesos forman parte del principio de 

acuerdo que logró este fin de semana el gobierno federal, respecto a la renovación 

del TLCUEM. La negociación sobre los quesos fue uno de los elementos más 

complicados dentro de la discusión del TLCUEM, ya que inicialmente los 

negociadores europeos pretendían impedir que se utilicen los nombres Mozzarella, 

Gorgonzola, Camembert y Parmesano, entre otros, bajo el argumento de una 

protección denominada como "indicaciones geográficas", que señala que para 

utilizar ese nombre deben producirse necesariamente en la región en donde se les 

otorgó dicho nombre. - Crónica, 23  

Merkel y Peña celebran éxito en negociación del TLCUEM.- Enrique Peña Nieto 

y su homóloga de Alemania, Angela Merkel, celebraron la conclusión exitosa de las 

negociaciones del TLCUEM. Con la conclusión, en principio, de la negociación, se 

eliminarán los aranceles a productos mexicanos como el jugo de naranja, atún, miel, 

jarabe de agave, la ovoalbúmina y frutas y vegetales, entre otros. Ambos 

mandatarios estuvieron en la inauguración de la Feria de Hannover, en Alemania, 

la más importante en el ámbito global en materia industrial. Para la canciller 

alemana, el inicio de la Feria dio "un empujoncito" para que la Comisión Europea y 

los socios mexicanos lograron renovar en principio este acuerdo comercial. "Por 

supuesto ahora los trabajos técnicos deberían hacerse con la mayor celeridad, pero 

realmente es una buena noticia para Europa, para Alemania para México, dijo. De 

acuerdo con el mandatario mexicano, México tiene imada las economías más 

integradas al mundo y una prueba de ello es que está modernizando y fortaleciendo 

su manxijurkiico como el TLCUEM, el cual protegerá a los productos sensibles, 

como manzanas, duraznos y productos lácteos. - El Financiero, 20 
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Acuerdan comercio libre en 99% de sus productos.- México Y la Unión Europea 

pactaron el sábado "un acuerdo en principio " con el que 99 % de los productos 

comercializados entre sí quedará libre de aranceles en el marco del Tratado de Libre 

Comercio entre ambos (TLCUEM). Ildefonso Guajardo, secretario de Economía 

comentó que “Necesitaba ser (el pacto comercial) más ambicioso en el sector 

agrícola, necesitaba ser más ambicioso en servicios, necesitaba ser más ambicioso 

en muchos de los elementos que al final conseguimos acordar después de dos años 

de trabajo". Asimismo detalló que el acuerdo le otorgará a México un mejor acceso 

para productos que incluyen jugo de naranja, atún, espárragos, miel y albúmina de 

clara de huevo, así como un "acceso equitativo" para los productos cárnicos. El 

Economista, 22 

Cuenta Corriente/ De Fondos a Fondo por Alicia Salgado.- En 2017 participaron 
225,000 personas y 6,500 empresas de más de 70 países en la feria, y el hecho de 
que este sábado se haya comunicado oficialmente la conclusión de la 
modernización del Tratado de Libre Comercio entre la Unión Europea y México 
(TLCUEM) cobra mayor relevancia, porque siendo la feria de manufactura industrial 
y digital más importante de Europa, no sólo de Alemania, saber que muchos de los 
procesos industriales que se han establecido en México tendrán arancel cero (la 
industria automotriz va de avanzada, al igual que la electrónica) para ser exportados 
a Europa es tan relevante como que se alcanzaron acuerdos relacionados con 
aranceles agrícolas, indicaciones geográficas generales que reconocen el tiempo 
de uso de nombres genéricos en productos que se elaboran en México (tipo 
Manchego), patentes farmacéuticas, etcétera. Un renglón de apertura entre la Unión 
Europea y México es el relacionado con la industria láctea (tanto leche como sus 
derivados y procesados) y para los integrantes del CNA, que encabeza Bosco de la 
Vega, entender el uno a uno (acceso de México al mercado de consumo agrícola) 
y en qué se cedió generará mayor confianza en el cierre de la negociación con 
Estados Unidos y Canadá.- Excélsior, 5 

Caja Fuerte / TLCUEM: México cede mucho para lograr un acuerdo estratégico 

por Luis Miguel González.- El queso manchego no volverá a ser igual en México. 

El único que será reconocido como tal es el queso de oveja que viene de La Mancha, 

una región del centro de España. Los fabricantes del "manchego" mexicano deberán 

cambiar las etiquetas y la denominación de su producto. Se llamará de otro modo, 

quizá algo como queso tipo manchego. Ésta es una de las consecuencias prácticas 

del nuevo acuerdo comercial con la Unión Europea. Luego de casi dos años de 

negociaciones, México cedió ante la exigencia europea de reconocer y proteger 340 

indicaciones geográficas. Éste es un elemento clave de diferenciación de los 
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productos agroalimentarios de Europa y una condición en la que la Unión Europea 

no iba a mostrar flexibilidad. Los productores de alimentos allá tienen mucho poder 

e influencia y las autoridades de Bruselas no pueden ignorar sus demandas. 

Adicionalmente, la Unión Europea tiene en puerta la negociación de otros acuerdos 

y quiere mostrar la negociación con México, como el nuevo parámetro. México 

obtuvo, a cambio, mejores condiciones de acceso al mercado europeo para una 

amplia canasta de bienes agropecuarios: jugo de naranja, jarabe de agave, miel de 

abeja, atún y manzana. El tequila y el mezcal también recibirán una protección 

similar a la que en México tendrán la champaña o el Cava. - El Economista, 23 

Quesos ganan batalla.- En México podrá seguir la producción y comercialización 

de los quesos manchego, parmesano, gruyere y otros, sin violar la ley europea por 

el uso de la denominación de origen, aseguró el secretario técnico del Consejo 

Consultivo Estratégico de Negociaciones Internacionales, Eugenio Salinas, luego 

de que se concluyera el TLCUEM.- Excélsior, 6 dinero 

UE logra protección en todas las denominaciones de origen que propuso.-    La 

Unión Europea (UE) logró proteger todas las denominaciones de origen que 

propuso en la actualización del Tratado de Libre Comercio con México (TLCUEM), 

informó la Comisión Europea. El acuerdo garantizará la protección contra la 

imitación de 340 alimentos y bebidas europeos distintivos en México, las 

denominadas indicaciones geográficas, de las cuales 67 tuvieron oposición por 

parte del sector privado mexicano. Con las informaciones difundidas el fin de 

semana, no quedó precisado cómo sería la protección del listado de productos, ni 

como se había resuelto, por ejemplo, el asunto del queso "manchego". La Unión 

Europea argumentó que el término debe aplicarse sólo al queso de oveja del centro 

de España, pero México tiene su propio "manchego " hecho con leche de vaca. El 

Economista, 23 

Debe decidirse sobre transgénicos con base en la ciencia: Monsanto.- Las 

decisiones que tome la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en torno a 

la siembra de productos transgénicos, incluido el maíz, deben estar basadas 

esencialmente en los resultados que arroje la ciencia, pidió el director general de 

Monsanto para Latinoamérica Norte (LAN), Manuel Bravo Pereyra. Aseveró que 

México ocupa un "sitio muy particular'' para esta empresa, líder mundial en 

biotecnología e innovación para el sector agrícola, pues es un país megadiverso y 

es el centro de origen del maíz, por lo que se han hecho necesarios mayor análisis 
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y diálogo en el tema de los productos genéticamente modificados. La Jornada, 40 

Profepa asegura cargamento de pepinos de mar.- Inspectores de la Procuraduría 

Federal de Protección al Ambiente (Profepa) realizaron el peritaje de un cargamento 

de más de 20 mil pepinos de mar que era transportado por una empresa de 

paquetería, mismo que quedó a disposición de la autoridad responsable. 20 mil 

pepinos de mar tenían un cargamento que fue asegurado por personal de la 

Profepa. 130 kilogramos fue el peso del cargamento, mismo que fue hallado por 

personal de Sedeña.- Excélsior, 2 

INFORMACIÓN GENERAL 

En 5 años México ha superado las expectativas: EPN.- El presidente Enrique 

Peña Nieto dijo que después de cinco años, nuestro país "supera las expectativas", 

se ha convertido en una nueva plataforma para la producción y el desarrollo, y, tras 

la consolidación de las reformas, "hoy México tiene un nuevo rostro". Al participar 

junto con la canciller alemana Angela Merkel en la inauguración de la Feria Industrial 

de Hannover, afirmó que las reformas "han removido obstáculos y creado 

condiciones óptimas para el despegue de nuestra economía en los próximos años". 
El Universal, 4-A 

Trump-Peña relación de alta tensión.-   Analistas, catedráticos y diplomáticos 

advierten que la retórica y acciones del presidente de Estados Unidos, Donald 

Trump, sobre México y la respuesta del presidente Enrique Peña Nieto han llevado 

a la relación bilateral a un momento de "alta tensión". Porfirio Muñoz Ledo, Gabriel 

Guerra, Leonardo Curzio y Alberto Aziz señalan que ante un eventual 

endurecimiento de Washington, México tiene a su favor instrumentos legales 

internacionales, mecanismos multilaterales y decenas de convenios de cooperación 

con Estados Unidos para negociar y defender los intereses nacionales. El Universal, 

8-A 

Encuesta / Ven ganador al frentista.- Convocados por Grupo Reforma, 903 

ciudadanos siguieron y evaluaron en tiempo real en la Ciudad de México, Monterrey 

y Guadalajara, el primer debate entre los candidatos presidenciales. Conforme un 

sistema de evaluación digital hecho mediante sus celulares en las instalaciones de 

Grupo Reforma, 68% de los ciudadanos convocados consideró que Ricardo Anaya 

se adjudicó el triunfo del debate Muy lejos de él, un 16% vio ganador a Andrés 
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Manuel López Obrador, de Juntos Haremos Historia; 9%, a José Antonio Meade; 

4%, a Jaime Rodríguez, y 3%, a Margarita Zavala, los dos últimos, aspirantes 

independientes. Los candidatos fueron evaluados en una escala del 1 al 10 en cada 

uno de los bloques del debate. Los participantes calificaron al ganador y perdedor 

del segundo segmento de cada bloque donde la dinámica del debate adquirió un 

formato más interactivo. AMLO fue considerado el perdedor en todos los bloques y 

con las peores propuestas junto con "El Bronco". Asimismo, fue visto como el 

perdedor del debate por el 50% de los convocados. Meade no destacó en ninguno 

de los rubros ni para bien ni para mal, Zavala fue evaluada como la que más 

decepcionó, y "El Bronco", el que más sorprendió.- Reforma, pp-6 

Gana Meade primer debate presidencial, según encuesta.- Durante el primer 

debate entre los cinco candidatos a la Presidencia de la República se registró un 

vaivén del ataque y la defensa a la propuesta. Aunque en un momento López 

Obrador dijo que eran todos contra él, también recibieron críticas el panista Ricardo 

Anaya y José Antonio Meade. De acuerdo a una encuesta realizada por la empresa 

Pauta, el ganador del encuentro fue el abanderado del PRI, José Antonio Meade 

con un 38%, seguido del morenista Andrés Manuel López Obrador (26%); el panista 

Ricardo Anaya, con 20%, mientras que Margarita Zavala y Jaime Rodríguez, el 

Bronco, se ubicaron en el cuarto y quinto lugar, con 10% y 6%, respectivamente, 

datos de acuerdo a un ejercicio telefónico realizado ayer por la empresa Pauta 

Encuestas a petición de 24 Horas.  24 Horas, PP y 5 


